
ПОВТОРЕНИЕ – 
МАТЬ УЧЕНИЯ



ЖИ-ШИ / ЧУ-ЩУ / ЧА-ЩА 
•ЖИЗНЬ,  МАШИНА

•ЧУДО, ЩУКА

•ЧАЙ, ЩАВЕЛЬ



В КОРНЯХ СЛОВ ПОСЛЕ ШИПЯЩИХ: ПИШЕМ Ё, 
ЕСЛИ МОЖНО ПОДОБРАТЬ ОДНОКОРЕННОЕ СЛОВО С Е•ЧЁРТОЧКА – ЧЕРТИТ

•ЩЁТКА – ЩЕТИНА

•ШЁПОТ – ШЕПЧЕТ

•ПЕЧЁНКА – ПЕЧЕНЬ 

•НО! ШОРОХ, ШОМПОЛ, КАПЮШОН



В КОРНЯХ СЛОВ И СУФФИКСАХ ПОСЛЕ Ц - ПИШИ И!
В ОКОНЧАНИИ ПОСЛЕ Ц – ПИШИ Ы!•ЦИРКУЛЬ, ЦИФРА, ЦИРК

•ПОРЦИЯ, АКАЦИЯ, ОПЕРАЦИЯ

•ОГУРЦЫ, МОЛОДЦЫ, СКВОРЦЫ

•ИСКЛЮЧЕНИЯ: ЦЫГАН НА ЦЫПОЧКАХ СКАЗАЛ 
ЦЫПЛЕНКУ ЦЫЦ + ЦЫКНУТЬ



ПОСЛЕ ШИПЯЩИХ В КОНЦЕ СЛОВА Ь ПИШЕМ:

•ДОЧЬ, НОЧЬ, РОЖЬ, ПОЛНОЧЬ

•ВЕРИШЬ, НЕ ПЛАЧЬ, УВЛЕЧЬСЯ

•НАВЗНИЧЬ, НАСТЕЖЬ, ПРОЧЬ

•ИСКЛЮЧЕНИЯ:

•У СУЩ. 3-ЕГО СКЛ.  /ЖЕНСКИЙ РОД/

•У ГЛАГОЛОВ

•У НАРЕЧИЙ  /ГДЕ? КАК? КОГДА?/

•УЖ ЗАМУЖ НЕВТЕРПЁЖ!



НЕ ПИШЕМ   Ь:
•ВРАЧ, БОГАЧ, СИЛАЧ, МУЖ, МАЛЫШ

•НЕТ  ДАЧ, ТУЧ, РОЩ, СВЕЧ, ЛУЖ

•ХОРОШ, ПРИГОЖ, МОГУЧ, 

•УЖ ЗАМУЖ НЕВТЕРПЕЖ

•ДЕВОЧКА, НОЧНОЙ, КАМЕНЩИК

•СЪЕЗД, ОБЪЯВЛЕНИЕ, СЪЕМ

•У СУЩ. МУЖСКОГО РОДА

•У СУЩ.  ЖЕН. /СР. РОДА  В Р.П.   МН.Ч.

•У КРАТКИХ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ /КАКОВ?/

•У НАРЕЧИЙ, ЗАКАНЧИВАЮЩИХСЯ НА -Ж

•ЧК, ЧН, НЧ, НЩ, РЩ, ЩН, СТ, НТ

•ПЕРЕД Е, Ё, Ю, Я ПОСЛЕ ПРИСТАВОК НА 
СОГЛАСНУЮ ПИШИ Ъ


